

PLAN LOCAL D'ÉVAL 2025 : UN NET DURCISSEMENT

Mis en place en 2021, le PLE est renforcé en cette rentrée. Pourquoi ? Notre ex-ministre souhaitait contrecarrer l'idée selon laquelle le contrôle continu (40% du bac) dysfonctionne ! En conséquence, un PLE beaucoup plus prescriptif et contraignant pour les collègues :

- s'applique maintenant dès la seconde et aux spécialités du cycle terminal;
- fixe un cadre prescriptif sur l'application des coefficients aux différentes évaluations;
- doit être réévalué chaque année ... mais les temps banalisés pour le faire disparaissent;
- doit être communiqué aux élèves et familles dès la rentrée scolaire.

Pourquoi nous ne pouvons accepter ce nouveau PLE ?

- Une véritable usine à gaz : s'il était réellement appliqué, il renforcerait encore la place de l'évaluation au lycée au détriment des apprentissages.
- Une nouvelle détérioration de notre liberté pédagogique.
- Une nouvelle tentative de faire croire que le contrôle continu et la réforme Blanquer peuvent avoir des effets positifs... alors qu'ils ne font que renforcer les inégalités par la sélection.

Il est nécessaire de s'organiser collectivement pour refuser ces nouveaux PLE.

LE RETOUR DES E3C PAR LA FENÊTRE

Le ministère veut inciter les lycées à organiser des évaluations de fin de trimestre ou semestre à fort coefficient pour les matières évaluées en contrôle continu au bac. Les E3C de Blanquer, abandonnées en 2021 grâce à la mobilisation des personnels, semblent renaître de leurs cendres ! Mais, cette fois, le ministère renvoie tout au local pour ne pas subir la contestation face aux conséquences prévisibles : désorganisation, forte charge de travail, stress des élèves, conditions de passation médiocres, etc. Les mêmes causes produisent les mêmes effets ! **Une nouvelles fois, refusons-les !**



POUR UN RÉEL PLAN D'ÉGALITÉ FILLES-GARÇONS

Avant la chute du gouvernement Bayrou, Elisabeth Borne a présenté un « Plan filles et maths » censé s'attaquer aux inégalités de genre dans les filières scientifiques. Il n'y est bien sûr pas question de l'effet désastreux de la réforme Blanquer sur l'accroissement de ces inégalités... Pas un mot non plus sur la lutte contre le sexism et les VSS... En revanche, tous les personnels devaient bénéficier d'une sensibilisation de 2h aux biais de genre avant le 15 septembre, dispensée par le·la chef·fe d'établissement censé·e être formé·e en amont.

L'égalité filles-garçons mérite mieux que ce type de mesures d'affichage. Elle passera par une réelle formation des personnels mais aussi par une remise en cause profonde de la sélection des élèves et par une lutte plus générale pour l'égalité femmes-hommes

